

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 20.01.2017

Anwesende Mitglieder: Tierrechte, Antidiskriminierung, Gegen Antisemitismus, Außen, Regenbogen, Politische Bildung, Datenschutz, Lehramt, 4x Vorstand,

*Gäst*innen: 1 Gast*

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Regenbogen.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Fahrradwerkstattbewerbungen

TOP 3: Raumanträge

TOP 4: Finanzanträge

1) Fahrt zum fzs Ausschuss Sozialpolitik

2) Außerordentliche MV des fzs am 29.01.17

3) Ergänzung zur LAK am 22.1.2017 in Ludwigsburg

4) Aussprache zwischen Rektorat und Studierendenvertretung

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Umgang mit Raumanträgen / Bewerbungen

2) Wie weiter mit Studiengebühren?

TOP 6: Sonstiges

TOP 7: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Regenbogen

Redeleitung: Antidiskriminierung

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: keine Anmerkungen, damit genehmigt.

Anmerkungen zur Tagesordnung:

Wahl der Fahrradwerkstatt sollte dabei sein. Es sind noch nicht alle Bewerbungen da, aber die, die es schon gibt --> neuer TOP 2 vor den Raumanträgen.

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- zwei gut besuchte Veranstaltungen

b) Außen

- hat Antrag im StuRa zur Mandatierung zur außerordentlichen fzs MV gestellt

- fährt am Samstag zum AK Studiengebühren der LAK, am Sonntag LAK
- Einladung zur Delegation zur fzs MV 3.-5. März in Kassel, Rückmeldung bitte bis zum 29.1., da dann noch vor den Ferien mandatiert werden kann.

c) Datenschutz

- Nichts neues

d) Erasmus und ausländische Studierende

Nicht besetzt

e) Finanzen

Nicht anwesend

f) Gegen Antisemitismus

- StuRa-Antrag gegen BDS wird für die nächste Woche formuliert
- Klausurwochenende für den Februar ist in Planung, Finanzantrag kommt
- eigener Anti-BDS-Vortrag im April/Mai
- evtl. Berta*-Artikel zum Lutherjahr + Vortrag im neuen Semester

g) Gegen Faschismus

Nicht anwesend

h) Gender

- nicht anwesend
- Vortrag nächste Woche

i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt

j) Internationale Studierende

Nicht besetzt

k) Kultur

Nicht anwesend

l) Lehramt

- Am vergangenen Samstag hat unser Anti-Rassismus-Workshop stattgefunden und es war richtig, richtig gut. Jetzt muss erstmal die Abrechnung erledigt werden und dann überlegen wir, nächstes Semester wieder einen ähnlichen Workshop für Lehramtsstudierende anzubieten.
- Letzte Woche haben wir an einer landesweiten Telefonkonferenz des AK Lehramts der LAK teilgenommen.
- Am vergangenen Montag hatten wir ein Treffen im ZfS mit Herrn Thimm und Frau Bender zum neuen Orientierungspraktikum. Es war richtig gut, viele Kritikpunkte von uns werden

neu/anders umgesetzt und Herr Thimm setzt sich auch in Zusammenarbeit mit den Profs der Erziehungswissenschaft für unsere Kritikpunkte ein.

- Neues zum Thema Master of Education: (...) Übergang Bachelor / Master

m) Kommunikation und Wissenssicherung

Nicht besetzt.

n) Politische Bildung

- nichts neues
- Vortragsvorschlag

o) PR

nicht anwesend

p) Presse

- nicht anwesend
- Die neun berta* ist da, sie ist sehr gut! Mit Poster! Sehr geil!

q) Regenbogen

- Wir planen in nächster Zeit zusammen in die Kindergalaxie und Schlittschuhlaufen zu gehen
- für den 4.2. haben wir einen Consent & Flirt Workshop und eine Pink Party geplant
- Wir planen das Semesterprogramm
- Wir haben beschlossen ab jetzt 3 alkohlfreie Pink Cafés im Jahr zu veranstalten
- Wir sind seit heute ein Verein. Jubel.

r) Sozial

Nicht besetzt

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Nicht anwesend

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

Nicht anwesend

u) Tierrechte

- Cowspiracy war erfolgreich (ca. 100 Leute)

v) Umwelt

Nicht anwesend

w) Vorstand

- Neues aus dem fzs

- Im März (24.-26.3) Seminar "Einführung in die Hochschulpolitik" in Regensburg. Da können auch Leute aus Freiburg hin. Wir informieren euch, sobald wir mehr wissen
- AS-Sitzung in Lüneburg am Wochenende
- Die nächsten beiden Mitgliederversammlungen wurden vorbereitet, es ging viel um satzungsändernde Anträge welche durch den AS eingebracht werden
- Wer Interesse an einem Kurzbericht darüber hat kann sich gerne bei uns melden!
- Ende Januar findet in Frankfurt die außerordentliche MV statt, bei der es darum gehen wird, die Gemeinnützigkeit durch einige Satzungsänderungen zu erhalten. Das Außenreferat wird uns dort vertreten
- Anfang März steigt die nächste ordentliche MV in Kassel
- Antragsfrist für verschickungspflichtige Anträge (Satzung / Strukturelles) ist der 30.1, wir werden uns im Anschluss daran darum kümmern, uns für strittige Anträge eine Mandatierung durch den StuRa zu holen
- Menschen die Interesse daran haben mitzufahren können sich gerne bei uns oder dem Außenreferat melden
- Wir waren am Freitag auf der Demo/Kundgebung gegen Studiengebühren. Es waren trotz dem Wetter ein paar Hundert Menschen da. Weitere Aktionen sollen folgen!
- Feedback zur Demo: 2h Kundgebung sind nicht ganz so schlau, Demo gleich mitplanen, rechtlichen Rahmen vorher klären,
- Wir suchen jemanden (männlich aufgrund der Geschlechterquotierung) für den Vorstand - Bewerbungsfrist ist der 29.01. Wenn ihr Interesse habt, meldet euch gerne bei uns!
- Nächste Woche laden wir interessierte Menschen auf einen Kaffee ein um uns und unsere Arbeit kennen zu lernen. Treffen dafür ist im AStA-Haus
- Nächste Woche Dienstag nach dem StuRa
- Es gibt immernoch offene Posten, fragt uns danach und bewirbt euch! :)
- Wir möchten den Prozess rund um die VG WORT langfristig kritisch begleiten. Wer Interesse daran hat, in naher Zukunft damit zu beginnen, sich einzuarbeiten kann sich gerne mit uns in Verbindung setzen. In welcher Form das passieren soll steht allerdings noch nicht so genau fest
- Das Protokoll der Vollversammlung ist inzwischen fertig und veröffentlicht!
Fahrradwerkstatt
- Zwei Bewerbungen heute, eine ist für nächste Woche angekündigt
- Ein Platz noch frei

x) Studierendenratspräsidium

Nicht anwesend, großer Tadel

TOP 2: Fahrradwerkstattbewerbungen

- Ausgeschrieben seit Anfang Januar, (4 Plätze) 2 Bewerbungen sind eingegangen, 1 ist noch angekündigt, K. muss sich nicht vorstellen, hat sie nämlich schon
- Wollen wir jetzt wählen oder warten bis alle Bewerbungen da sind?

- Fahrradwerkstatt wird nur 10 von 12 Monaten bezahlt, deswegen wäre das kein Problem, wieso die Bezahlung so ist wissen wir nicht
- Als neulich die Dabtte über verpeilte Honorare für K. geredet wurde, wurde von 12 Monaten ausgegangen
- Sollte nochmal geklärt werden
- K.s Bewerbung heute abstimmen? Die Bewerbung des Menschen den wir nicht kennen nicht heute abstimmen? --> wieso müssen sich die Menschen hier überhaupt vorstellen? Wonach bewerten wir die Menschen? --> es ist gut zu wissen, wer das ist --> Sichtbarkeit, wir kennen uns alle und wissen, wer wo zuständig ist --> aber dann könnte sich das gewählte Team auch gesamt vorstellen
- Vorschlag: In Verbindung mit TOP 5 abstimmen
- Verfahrensvorschlag: K. heute abstimmen, die anderen Bewerbungen nicht heute --> angenommen
- K.s Bewerbung ja/nein/ Enthaltung
- Geheime Wahl: 11/0/1 -> angenommen

TOP 3: Raumanträge

Gruppe: FS Geschichte

Raum: konf 1

Termin: Sa. 28.01. 18-22 Uhr

Veranstaltung: Banner malen für den HistoCup

Erklärung: Banner malen und so. Raum ist frei, da der GfK-Workshop nur bis 18 Uhr angekündigt ist.

Diskussion: Der HistoCup hat zu wenig Plätze. Losverfahren wird vorgeschlagen. Es wurde Gruppen schon zugesagt, deswegen geht das mit dem Losverfahren nicht mehr. Und die Soziologie war rechtzeitig, das müssen wir feiern.

Abstimmung: 12/0/0

TOP 4: Finanzanträge

1) Fahrt zum fzs Ausschuss Sozialpolitik

Gruppe: Truc Nguyen

Betrag: 2x 72,50€ (Freiburg <-> Berlin) mit BC 50 = 145 €

Zweck: Fahrt zum fzs Ausschuss Sozialpolitik

Erklärung: Ich fahre an dem Wochenende zur Sitzung des Sozialpolitik Ausschusses. Themen werden dabei sein: Sozialerhebung, BAföG, Mutterschutzgesetz, Geflüchtete, Vorbereitung Bundeskongress sozialpolitische Hochschulpolitik, etc.

Diskussion: Anmerkung Finanzstelle: Der Antrag ist für das Reisekostenbudget (da der StuRa Truc für den Ausschuss mandatiert hat) in dem sind noch 3.785,10 Euro von 4.000,00 Euro

Abstimmung: 12/0/0

Keine Finanzanträge.

2) Außerordentliche MV des fzs am 29.01.17

Gruppe: Außenreferat

Betrag: Betrag: 69€ maximal mit der BC 50, wenn Sparpreise günstiger sind nehme ich natürlich die. + max 6€ ÖPNV in Frankfurt (falls nötig, wenn kein City-Ticket)

Zweck: außerordentliche Mitgliederversammlung des fzs am 29.1.2017 in Frankfurt

Erklärung: Der fzs hat eine außerordentliche Mitgliederversammlung einberufen. Grund ist, dass bei der Prüfung der Gemeinnützigkeit des Vereins aufgefallen ist, dass eine Satzungsänderung vorgenommen werden muss, um die Gemeinnützigkeit zu behalten, dabei geht es hauptsächlich um den Zweck der Organisation. Diese Änderung muss sobald wie möglich erfolgen, deshalb die außerordentliche Sitzung.

Diskussion: Anmerkung Finanzstelle: Der Antrag ist für das Reisekostenbudget in dem sind noch 3.785,10 Euro von 4.000,00 Euro.

Anmerkung: 2) und 3) werden en block abgestimmt

3) Ergänzung zur LAK am 22.1.2017 in Ludwigsburg

Gruppe: Außenreferat

Betrag: laut efa-bw.de kostet eine Fahrt 8,50€

Zweck: Ergänzung zur LAK am 22.1.2017 in Ludwigsburg

Erklärung: Da ich an der Sitzung des AK Studiengebühren am Samstag teilnehmen möchte, muss ich am Samstag nach Ludwigsburg fahren (mit BW-Ticket), und zu Hause (Erkenbrechtsweiler) übernachten möchten, muss ich am Sonntag wieder hinfahren, und das kostet max. 8,50 €

Diskussion: Anmerkung Finanzstelle: In der letzten Sitzung wurden für diese Fahrt bereits 23 Euro für ein Ba-Wü Ticket genehmigt. Der Antrag ist für das Reisekostenbudget in dem sind noch 3.785,10 Euro von 4.000,00 Euro.

Anmerkung: 2) und 3) werden en block abgestimmt

Abstimmung: (beide) einstimmig angenommen 12/0/0

4) Aussprache zwischen Rektorat und Studierendenvertretung

Gruppe: Vorstand

Betrag: 50€ Honorar+ 2,60 Künstler*innensozialabgabe = 52,60 Euro

Zweck: Aussprache zwischen Rektorat und Studierendenvertretung

Erklärung: Es soll ein Gespräch des Rektorats und Menschen der Studierendenvertretung über das Verhalten des Rektorats während der Besetzung geben. Da es während der Besetzung zu Druck auf Einzelpersonen und Falschangaben gekommen ist, halten wir dies für dringend notwendig. Damit es bei diesem Gespräch, welches einige Beteiligte doch mit sehr starken Emotionen verbunden ist zu einem konstruktiven Ergebnis kommen kann, wünschen wir uns eine Moderation, die das Gespräch leitet. Da es für die moderierende Person keineswegs Freizeit ist, wäre ein kleines Honorar angemessen. Deswegen beantragen wir 50€ für die Vor- und Nachbereitung und die mindestens zwei Stundenarbeitszeit während des Gesprächs.

Diskussion: Anmerkung Finanzstelle: Der Antrag ist für das AStA Budget in dem sind noch 3.000,00 Euro von 3.000,00 Euro.

Abstimmung: 12/0/0

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Umgang mit Raumanträgen / Bewerbungen

- Wie gehen wir damit um, laden wir Menschen hier her Bewerbungen und Anträgen, wie gehen wir damit um wenn Menschen damit nicht kommen? Unterschied: ideelle Unterstützung oder nicht
- Getrennte Diskussion Raumanträge / Bewerbung: GO angenommen

Raumanträge:

- nicht notwendig Gruppen einzuladen, außer es gibt Bedenken,
- ideelle Unterstützung kann ja schon sehr lang her sein, auch Gruppen die nicht ideell unterstützt sind sollten sich nicht vorstellen müssen --> AStA ist offenes Haus für Studierenden-Gruppen, wenn eine Gruppe ständig Räume bekommt ohne ideell unterstützt zu sein sollte sie sich vllt mal im StuRa vorzustellen, Sinn der Raumanträge ist es einfach nur, Informationen zu bekommen, politische Diskussionen sollten im StuRa stattfinden
- Unterscheidung regelmäßige Raumanträge vs. einmalige, wir kennen nach Vorstellung auch nur eine Person nicht die ganze Gruppe, können das nicht kontrollieren
- wie war das mit der revolutionary study group? Wieso gibt es eine Unterscheidung zwischen Räumen und Bewerbungen
- Aufwand?
- Bewerbungen heißt, dass Menschen Geld bekommen
- Die Uni prüft die Gruppen ja auch nicht, Formular reicht da auch

- Anspruch: Erklärung der Gruppen sollte ausführlich(er) sein
- Leitfaden der Raumvergabe erstellen? Als Auftrag an den Vorstand, der Diskussion und Abstimmung zusammenfasst
- Müssen wir nicht auch noch die AStA GO aktualisieren? Vorstand kümmert sich.

Bewerbungen

- Es wird wohl für sinnvoll erachtet, dass Menschen sich vorstellen, nicht wegen optischer Begutachtung, sondern um sich zu kennen und weil die Menschen ja auch Geld bekommen, Wissensunterschiede wären hinderlich
- es geht um Fahrradwerkstatt, Beratungen etc.--> einheitliches Verfahren
- Was ist denn, wenn sich mehrere Personen auf eine Stelle bewerben? Die sollen sich nicht alle gleichzeitig vorstellen müssen --> Kommissionen bilden
- Handhaben wie im StuRa--> Vertagung von Bewerbungen wenn Person nicht da ist
- Wenn Menschen während AStA-Sitzung nicht können oder sonst ihr Geld nicht bekommen würden könnte sich ja eine Sonderregelung finden lassen

2) **Wie weiter mit Studiengebühren?**

- Wollen wir weiter protestieren, wenn ja, wie? Grade sind keine Aktionen geplant
- Es wäre wichtig weiter zu machen, zu den AK Treffen kommen aber grade aber auch kaum Menschen, abwarten, was bei der LAK rauskommt?
- Bald ist vorlesungsfreie Zeit, dann erst anzufangen heißt es würde sich sehr lange ziehen bis irgendwas passiert, es ist einfacher Menschen für konkrete Aktionen zu mobilisieren als für wöchentliche AK Treffen
- zeitlicher Rahmen in Bezug auf politische Entscheidung? Gibt es noch Optionen was zu bewegen? Ohne dass es konkret an etwas geknüpft ist wird es schwer
- In der Lesung im Februar, soll ab WS gelten, wir haben keine Lobby und können nur Öffentlichkeitsarbeit dagegen machen, vermutlich wird es keinen Kompromiss mit der Landesregierung geben, wie können wir Aufmerksamkeit bekommen? Zeigen, dass es uns nicht egal ist wäre wichtig
- Theresia Bauer für Podiumsdiskussion oder ähnliches nochmal einladen? Neujahrsempfang der Grünen Jugend mit Theresia Bauer? Ist das sinnvoll, können wir damit was bewegen?
- Aktion am Tag der ersten Lesung? Nicht wegen der Nachhaltigkeit, aber um zu Zeigen, dass es immer noch wichtig ist
- Edith Sitzmann einladen? So insgesamt über Finanzierung der Bildung diskutieren? Bräuchte viel Vorbereitung, wurde vom StuRa schonmal eingeladen, sie kann aber Dienstag Abends nicht, es kamen auch zu wenige Fragen auf
- Aufruf: Interessierte und motivierte Menschen sollen zum AK kommen!

TOP 6: Sonstiges

- Hinweis: Wie wird das in der vorlesungsfreien Zeit? Zweiwöchiger Rhythmus? Müssen wir mal überlegen --> Hat sich eigentlich bewährt
- ab dem 17.2. jeweils alle zwei Wochen (ungrade Kalenderwochen) --> als Vorschlag über den AStA-Verteiler

TOP 7: Termine

25.01. 19-21 Uhr FRIAS Vortrag Diversity Implementierung in Hochschulen

24.02, nach dem StuRa: Bier trinken mit Neuvprständen

08.02, 20 Uhr: Irgendso 1 Geographie Dude

03.02., 14 Uhr: Termin Akkredetierung